



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:00

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 17 de Julio de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Bolaños decide no decidir nada.

+El Presidente se reunió toda la mañana con los altos mandos de la Policía, pero al final sólo reitera su respaldo "a la institución".

+El ministro Urcuyo primero dice que no se habló de la destitución de Cordero, pero cuando se le preguntó si estaba confirmado en el cargo, dijo que tampoco significaba eso.

+Misión a Irak: Entre el honor y el desafío.

+LA PRENSA entrevista a dos zapadores y una médico pediatra de la Fuerza de Tarea que viajará a Irak.

+Nunca más ¡Azúucar!

+Murió la reina de la salsa, la cubana Celia Cruz, a los 78 años.

El Nuevo Diario

+Asombroso paquete Harris.

+Fiscalía encuentra una "Caja de Pandora".

+Más de mil cajas de documentos, videos, computadoras y decenas de sociedades que encubrían red internacional de lavado de dinero.

+Financiamientos a campañas electorales de varios presidentes de América Latina.

+ Socio extranjero de Harris fue "documentado" con cédula por un magistrado del CSE.

+Falleció Celia Cruz.

+ Legendaria reina de la salsa.

+Fue operada en noviembre de un tumor maligno en el cerebro.

+ Nació a la fama en la mítica Sonora Matancera.

+Explotación, chantaje y violaciones.

+ Las peripecias de un paso ilegal a Costa Rica.

+ END en la ruta de los coyotes.

+Uno que cobra 500 colones sólo por abrir el paso.

+Complicidad de autoridades y un desfile interminable.

+Ministro Urcuyo: Cordero se queda.

+ Hoy divulgarán acuerdos de Bolaños con jefes policiales.

+ "No logrará que le guarde rencor".

+ Alexis sobre Mayorga.

+Opiniones autorizadas del boxeo recuerdan que Alexis nunca fumó ni bebió durante su carrera boxística.

+ "Nunca supe de eso y que explique Cordero".

+ Franco ante Fiscalía.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:00

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

El Superintendente de Bancos.

“Por supuesto que si el presidente Bolaños mira sólo a su entorno político, a los “financieros” de su ex partido PLC, y a los banqueros —a quienes más bien tiene que vigilar el superintendente y por lo tanto nombrar a uno de ellos sería como poner al gato a cuidar la leche—, entonces es lógico que no pueda encontrar a nadie apropiado. El presidente Bolaños tiene que encontrar a la persona idónea para el cargo de Superintendente de Bancos, y si no la encuentra entre sus allegados y conocidos, las correspondientes organizaciones civiles no partidistas deberían ayudarle, proponiéndole una lista de posibles candidatos para que pueda elaborar la terna que tendrá que presentarle a la Asamblea Nacional”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

El llanto de los hombres. (Hortensia Rivas Zeledón)

“La libertad, paz y tranquilidad que ahora disfrutamos los nicaragüenses no apareció sola; es el producto de la lucha heroica de las personas que siempre han anhelado que haya en el país democracia, libertad y justicia. Los nicaragüenses de pensamiento democrático debemos participar activamente en la lucha contra la corrupción para no seguir secuestrados por las cúpulas corruptas de los partidos liberal y sandinista, que sólo guerra, dolor, robo y sufrimientos le han traído al pueblo”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:00

PAG - 3 -

El Día de la Alegría y Enrique Gorriarán Merlo. (Joaquín Absalón Pastora)

“Apagada la convicción liberadora suena mejor decir que lo expuesto cada 19 de julio es una excitación gratuitamente celebrante y demagógica por parte de quienes se hicieron tan ricos y dictadores como Somoza (hay honrosas y minoritarias excepciones), por quienes perdieron el equilibrio frente a las embestidas del poder. Venció la ostentación, la cabalgata de los lujos indisimulados. Con semejante contradicción no podía establecerse el ritmo parigual entre la sociedad y el Estado”.

Al rescate del liberalismo. (Adolfo García Esquivel)

“La palabra liberal ha sido manipulada de tal forma que se asocia el liberalismo con gobiernos dictatoriales, abusivos, corruptos y violadores de los derechos humanos. El propósito de la Unidad Liberal es una necesidad para preservar la libertad y para darle continuidad a la democracia. Hay que mantenerse firmes e invitar a los liberales verdaderos y a los hermanos de todos los partidos democráticos a formar la unidad que garantice a Nicaragua que jamás vuelva a tener otro gobierno dictatorial”.

En letra pequeña. (Fabián Medina)

“Métodos Truculentos . Y digo que no me sorprenden, aunque me indignen, las declaraciones de Cordero porque es sabido que tanto el Ejército como la Policía, han usado o usan métodos truculentos y al margen de la ley en sus misiones. Algunos nunca se saben y otras sospechas están seguramente alteradas por la imaginación. Es posible. Pero hay pistas, a las que no se les ha hecho mucho caso, que hacen que la entrega de “un kilo por información” parezca un cuento de Caperucita Roja a la par de otros métodos”.

El Nuevo Diario

Carta abierta al Comisionado Cordero. (Jorge Estrada)

“En un canal de TV local, el conductor del noticiero enfatizó con ira que es indispensable retirar de inmediato a todos los Policías de más alto rango. Para no perder la costumbre, seguramente ya surgió un grandote aún desconocido, que quiere organizar tienda aparte para manosear esos fondos que desde ya se augura que habrían de ser triplicados.

La Fiscalía, en el recién pasado tan opaca y yo-que-pierdista, en este caso está muy presta a esparcir vitriolo y advierte con aplomo que un cuerpo ajeno a la Policía investigará a su superioridad! Que ofensa! ”.

Aplazados en Desarrollo Humano. (Bayardo Altamirano López.)

“En muchos países la gente no dispone de los requisitos para disfrutar de las oportunidades económicas, sociales y políticas. Es obligación del Estado velar por que todos alcancen el desarrollo humano. El PNUD publica anualmente su valoración del índice que lo mide (IDH), basándose en la esperanza de vida, educación e ingreso por habitante. Adivinaron que siempre estamos a la cola de Centroamérica. Lo cual debería llevar a una reflexión profunda sobre lo que está haciendo el gobierno para mejorar en asunto tan decisivo. Nada”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:00

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Fiscalía falta en Acuerdo. (Pág. 3 A)

+Su debilidad está en la falta de supervisión de fiscales autorizados y, aún más, jueces de garantía en las operaciones, señala jurista.

+CEN arnoldista desmiente a Enrique Quiñónez. (Pág. 3 A)

+No han adoptado una decisión sobre el caso Montealegre.

+Procuraduría confirma solicitud de auxilio de inteligencia militar. (Pág. 9 A)

+Después de haberlo anunciado públicamente la semana pasada, el Procurador General de la República, Francisco Fiallos, solicitó personalmente al Ministerio de Defensa el apoyo institucional del Ejército de Nicaragua para investigar la actuación policial, luego de que el mismo jefe de la Policía Nacional, Edwin Cordero, revelara que en el pasado se pagó con drogas a los informantes.

El Nuevo Diario

+Oficialmente nada, afirma Montenegro. (Pág. 5)

+¿Nuevo Superintendente de Bancos?

+Experto banquero sólo conoce lo que han dicho los medios.

+No descarta que quieran sacarlo de investigaciones pesadas.

+Propuesta secreta para reducir armas. (Pág. 13)

+Hoy el Presidente Enrique Bolaños presentará a los presidentes de Centroamérica la propuesta para reducir el armamento en la región, tras asistir a la Cumbre Extraordinaria de Presidentes centroamericanos a realizarse en Guatemala.

+Encerrona arnoldista en Programa PNUD. (Pág. 11)

+Reforma o refundación del Estado son los temas que analizará a partir de hoy en Montelimar la cúpula del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), durante una encerrona de dos días, a la que se habrían invitado a magistrados del Consejo Supremo Electoral (CSE) y Corte Suprema de Justicia (CSJ), así como contralores colegiados afines al arnoldismo.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Comandante Modesto Rodríguez (Jefe Sistema Penitenciario de Tipitapa) y Carlos Mejía Godoy
Tema: Gala del Sistema Penitenciario de Tipitapa y Celebración de 35 años de carrera artística de C.M.G.

+Godoy y Rodríguez invitaron al público a participar en la gala que ofrecerá el Sistema Penitenciario Nacional donde se presentarán los grupos culturales de esta institución.

+Con esta actividad se celebrarán los 35 años de vida artística de Carlos Mejía Godoy, por lo que también



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:00

PAG - 5 -

participará Luis Enrique Mejía López y todo lo recaudado será a beneficio del penal de Tipitapa.

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: René Vivas (Ex Director de la Policía Nacional)

Tema: Varios

+Historia de la Policía Nacional y la elección de sus mandos.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Actividades conmemorativas al 24 Aniversario de la Revolución Popular Sandinista

+Miranda indicó que Oliver Garza, ex embajador de EE.UU. en Nicaragua, tiene que dar a conocer cuál fue el contrato que tuvo con el ex Presidente Arnoldo Alemán. "El pueblo de Nicaragua exige al gobierno norteamericano que haga público el acuerdo que hizo Arnoldo Alemán con la DEA", expresó Miranda.

+Transmitió discurso de Daniel Ortega durante actividad en Estelí.

+En el discurso, Ortega responsabiliza al Presidente Enrique Bolaños por lo que pueda ocurrirle a los soldados que envíen a Irak. Agregó están preparando un recurso ante la CSJ denunciando que se está violando la Constitución y se están exponiendo los soldados a la muerte.

+En relación al caso de la Policía Nacional dijo que el Frente Sandinista considera que los errores que pueden cometer algunas personas no deben empañar la autoridad o la imagen de la institución policial, ni deben servir de pretexto para que se levanten campañas en contra de la Policía.

+Pidió que se investiguen los acuerdos que tiene el gobierno de Nicaragua con la DEA, "porque la DEA es puente de corrupción e históricamente ha utilizado pactos con los narcotraficantes".

+Ortega señaló que es fundamental que se establezca un diálogo para buscar consenso entre el Frente Sandinista, las fuerzas del liberalismo y el gobierno de Nicaragua.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Invitado: Dr. Noel Rivera Gadea (Resistencia Nicaragüense)

Tema: Varios

+Rivera demandó al Presidente Enrique Bolaños que cumpla con los compromisos que adquirió con la Resistencia durante su campaña electoral.

+Aseguró que han buscado la unidad de la Resistencia Nicaragüense de forma seria, "pero no se trata de que la gente del Ministerio de Gobernación ande convocando a un congreso nacional de la Resistencia, lo cual es inconstitucional, pero, en su desesperación, el Presidente Bolaños está utilizando a funcionarios de gobierno, como Eduardo Urcuyo, al Procurador Francisco Fiallos, a Adolfo Chamorro y a otros funcionarios,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:00

PAG - 6 -

para tratar de dividir a la Resistencia”.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Presidente de la CGR, Francisco Ramírez, anunció que a más tardar en diez días se conocerá el resultado de la auditoría realizada en la SIB. Ramírez adelantó que hay muchos hallazgos, “pero las respuestas no satisfacen”. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La jueza Juana Méndez aseguró que no se le ha informado sobre la intención de instalar cámaras de video en la hacienda El Chile y dijo que de ser así, se lo tienen que comunicar a ella. Al respecto el abogado defensor del Dr. Arnoldo Alemán, Mauricio Martínez, presentó un escrito que rechaza esta intención y pide que se investigue de dónde viene esa orden. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Contralor Luis Ángel Montenegro podría ser postulado como candidato a Superintendente de Bancos. Montenegro dice que el Presidente Bolaños no le ha propuesto nada, pero sí ha recibido llamadas de varios diputados liberales manifestándole su apoyo para ese cargo. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente del Banco Central, Mario Alonso, anunció que van por buen camino las negociaciones con el BANPRO para el pago de los CENIS. Agregó que después negociarán con los dos bancos que son acreedores del gobierno. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El titular del MTI, Pedro Solórzano, afirmó que hay posibilidades de reactivar el movimiento ¡Viva Managua!, “pero hay que esperar, no vaya a ser que el CSE pase otra raya”. **(Telediario 10, Canal 10 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El FNT anunció que si mañana (jueves) el sector empresaria y el gobierno no tienen una mejor propuesta de salario mínimo, ellos se retirarán y presionarán con manifestaciones públicas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Representantes de los poderes del Estado a excepción del representante de la Asamblea Nacional se reunieron en Casa Presidencial donde entre otros temas abordaron la situación de la Policía Nacional. El titular de Gobernación, Eduardo Urcuyo, dijo que hay que respetar los periodos establecidos para cada cargo y que además no existen causales para destituir a nadie. Mario D’Franco, Asesor Presidencial, dijo que el Presidente fijó, para el 30 de julio, un taller trabajo con los representantes de los poderes del Estado para iniciar la discusión sobre la Reforma al Estado. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Asociación de Red de Incidencia Ciudadana, mediante un comunicado, denunció que el Ejército de Nicaragua ha otorgado potestad a una empresa privada llamada INNICSA sobre la propiedad “Mocoron” la que hasta hace un mes fungió como base militar del Ejército. “De ser así estamos ante el abuso de los bienes de los nicaragüenses”, expresa parte del documento. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Para el político Edén Pastora la destitución de Eduardo Montealegre del CEN-PLC podría representar la pérdida de la única figura que los podría salvar o sacar adelante. También expresó: “Daniel Ortega puede liberar al Dr. Alemán, pero aquí estamos nosotros para impedir eso”. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**